



*“Año 2020 - Año del Bicentenario del Paso a la Inmortalidad del General Manuel Belgrano, de la Donación de Sangre, Órganos y Tejidos y de la Enfermería Misionera”.*

***Cámara de Representantes  
Provincia de Misiones***

**PROYECTO DE COMUNICACIÓN**  
**LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DE LA PROVINCIA**  
**COMUNICA**

**QUE VERÍA CON AGRADO:**

Que el Poder Ejecutivo Provincial, a través del Ministerio de Salud Pública, elabore y ponga en marcha un protocolo para posibilitar la vuelta a casa de los estudiantes universitarios misioneros varados en otras provincias y que por cuestiones económicas no han podido regresar con sus familias, asumiendo la provincia el costo de los test rápidos o prueba de diagnóstico mediante PCR que se requieran.

**FUNDAMENTOS**

A partir de la emergencia sanitaria por la pandemia del COVID19 y las medidas que han debido tomar los gobiernos para evitar o frenar los contagios (Aislamiento social, distanciamiento social y la limitación del traslado de personas de una jurisdicción a otra), cientos de jóvenes universitarios misioneros quedaron varados en las provincias donde estudian y viven. No pudieron regresar a casa desde el comienzo del ASPO el 18 de marzo de 2020, y tal vez no puedan hacerlo para pasar las fiestas en familia, pese a que las restricciones son menos rigurosas. El mayor inconveniente que nos manifestaron, es la falta de transporte de media y larga distancia, servicios que recién ahora se están habilitando. La posibilidad de trasladarse en taxis no fue una opción para la mayoría por el alto costo de los viajes interprovinciales, mientras que no todos tienen parientes que puedan trasladarlos en autos particulares.

El segundo punto que influyó en la imposibilidad de muchos de volver a su tierra, es la limitación económica de sus familias que no están en condiciones de hacer frente al costo de los hisopados que deben realizarse al ingreso a Misiones, en caso de que no puedan obtener el estudio diagnóstico en las ciudades en las que se encuentran.

Según datos del Centro de Estudiantes Misioneros en Corrientes y Chaco, habría entre 400 y 500 jóvenes misioneros que no pueden venir a casa desde marzo por estos motivos. Muchos de ellos ya optaron por quedarse en donde están para evitarles el costo del traslado y el hisopado a



*“Año 2020 - Año del Bicentenario del Paso a la  
Inmortalidad del General Manuel Belgrano, de la  
Donación de Sangre, Órganos y Tejidos y de la  
Enfermería Misionera”.*

***Cámara de Representantes  
Provincia de Misiones***

sus familias, la mayoría gente de trabajo. Sin dudas van a ser unas fiestas de Navidad y Año Nuevo muy particulares y tristes para ellos y sus afectos.

La misma situación se da con estudiantes que quedaron varados en Buenos Aires, La Plata, Rosario y Córdoba.

Entendemos que, en el marco de la pandemia, existen demasiados flancos que atender y que podría no parecer una prioridad ayudar a las familias a reencontrarse para las fiestas de fin de año.

Sin embargo, nos ponemos en el lugar de esos padres que extrañan y que sienten impotencia por no poder ver a sus hijos por una limitación económica más que de restricciones; o de los hijos que aguantaron la lejanía en este contexto de incertidumbre permanente, adaptados a la virtualidad para cumplir con las exigencias académicas, aquejados por limitaciones económicas y seguramente preocupados por la salud de sus padres ante una enfermedad que es demasiado cruel con los enfermos y los afectos de aquellos que no logran salir.

Finalmente solicitamos que si el Poder Ejecutivo considera válida la propuesta y accede a la solicitud planteada en este proyecto de Comunicación, organice con los centros de Estudiantes algún posible cronograma de retorno para no sobrecargar la capacidad de control de los ingresos. Por los motivos expresados, solicito a mis pares el acompañamiento al presente proyecto de Comunicación.